

CONGRESO.

CAMARA DE DIPUTADOS.

Cuarta junta previa del dia 29 de MARZO DE 1878.

Lo mismo, siempre lo mismo, como diria el rey Pipino.

Decididamente los diputados no quieren tener sesiones.

Tres dias faltan para la apertura del ultimo periodo del octavo congreso, y sin embargo sus señorias no quieren trabajar todavia, ¡oh amor de la familia!

A las tres de la tarde charlaba en uno de los salones de desahogo, con el muy estimable representante del Estado de Chihuahua Sr. Jaurieta y el joven diputado Braulio Flores.

Desde donde estábamos sentados veiamos perfectamente el ir y venir de los criados, á quienes se mandaban buscar á los diputados que todavia no concurrían.

A las cuatro de la tarde no habia quorum, solamente porque faltaban dos, que estaban haciendo la digestion de las dietas.

El Senador Ramon Fernandez que alli se encontraba, observó la conveniencia de asignar á Leoncito una partida en los gastos de la Cámara para gastar en coche cada vez que sea necesario mandar buscar á los diputados, ó proveer á los mozos de velocipedos.

—No me dan para agua, dijo Leoncito, ahora que está tan cara y me van á dar para coche, esto si tendria chiste.

Realmente van los diputados de muy mala gana á cumplir con sus deberes. Para el que no conozca las cosas públicas de México, se le ha de hacer increíble que cada uno de ellos le cueste á la nacion ocho pesos diarios.

A pesar de las dificultades del momento para tener sesion, puedo apostar la cabeza de mi cocinera á que los dias 1º y 15 de cada mes sobra quorum en la Tesorería.

Con el Sr. Ruelas que estaba en la Escuela de Jurisprudencia, y el Sr. Cortés en la redaccion del Mensajero, se pudo al fin tener á los tres cuartos para las cinco el tan deseado número 114, indispensable para que hubiera quorum.

Mientras se completaba el número tenia lugar en el salon una escena de desesperante fastidio.

Distintos corrillos habia formados en donde se hablaba de cosas de bien poco interes. Algunos se paseaban á lo largo del salon con las manos en los bolsillos y presas de una agitacion febril, pensando en que por la negligencia de algunos iban á tener que soportar el horrible sacrificio de concurrir al día siguiente.

Otros dormían á pierna suelta la siesta, despertaban preguntando si ya habia número, se les contestaba que no y se entregaban á nna segunda tanda.

A las cinco de la tarde sonó en la mesa la campanilla, bajo la presion de la diestra nerviosa del Sr. Bustamante presidente de la diputacion permanente, anunciando que se abria la sesion con asistencia de 114 diputados y que se procedia desde luego por lista y por cédula á la eleccion de presidente para el primer mes del próximo periodo.

Como los mismos diputados no creían tener número, no hubo los preparativos de otras veces, de las cedulitas de color. Llegada la hora de la votacion cada uno fué á escribir su respectiva cédula.

El C. Manuel Ortega fué electo presidente por 90 votos, habiendo favorecido 10 votos al C. Pizarro Suarez, 1 al C. Pombo y 2 en blanco.

El C. Francisco Sada fué electo vicepresidente por 87 votos, resultando 24 en favor del C. Félix Romero, 1 en del Sr. Rebollo, 1 en del Sr. Ignacio Chavez y otra en el del Sr. W. Yañez.

El Sr. Bustamante á quien ya urgía dejar el cargo llamó al vice-presidente Sr. Sada por ausencia del presidente.

Este nombró desde luego tres comisiones, una para participar al C. Presidente de la República la apertura del próximo periodo otra para recibirlo y otra para paaticipar igual hecho al Senado.

El Sr. Sada, embriagado por la victoria ó mareado por la altura en que se encontró de improviso, decretó que la Cámara se declaraba en sesion permanente, sin que los pacientes diputados reclamaran semejante trámite que violó el reglamento, otra vez recordará el Sr. Sada que esto es atribucion de la Cámara y no de su señoría.

La tal sesion se declaró para esperar la llegada de las comisiones antes nombradas.

Otra charada se presentó al auditorio para que diera una solucion. La Cámara de Senadores no está reunida, ¿á quien se dirigieron los comisionados para dar la fausta noticia?

El portero del Senado nos contará las peripecias de ese viaje original.

El humilde cronista que escribe estas líneas no teniendo ya mas que hacer, lió ru petate y se ausentó de la Cámara suponiendo que los comisionados se detendrían en la Concordia á tomar chocolate, cansados de llamar á la puerta del Senado.

SERAFIN.

Redactor responsable, PEDRO J. GARCIA.

Parce fuera de duda. Que en esta vez, será reconocido el gobierno del Sr. Gral. Diaz, por el Gabinete de la Casa Blanca. Muy próximamente se espera en esta Capital al Sr. Ministro americano, portador de instrucciones interesantes, y que significan el reconocimiento de nuestro gobierno, sin condiciones de ningún género.

Brindis de Salud. Pronto dejará Veracruz para venir á esta capital el nuevo Paganini, de quien ha dicho Llorente: Brindis es un genio, ante quien es preciso descubrirse.

El Mariscal Canrobert. Ha recibido del rey de Italia un magnífico retrato de Victor Manuel con la inscripcion: "Al mariscal Canrobert, amigo de mi padre.—Humberto I."

El mariscal ha dado las gracias al monarca, diciéndole que legará á su hijo el retrato de aquel héroe, como el mas precioso recuerdo con que pueda honrarse su familia.

Cree. El «Popular» de Madrid, que en la actualidad reina mayor indignacion en Constantinopla contra Inglaterra que contra Rusia, porque Turquía no se habria lanzado á una lucha notoriamente desigual sin considerarse protegida por la alianza británica. El ministro inglés, en honor de la verdad, trató siempre de detener á Turquía; pero despues por algun diplomático han podido cometerse faltas irreparables que cuesten demasiado caras al desdichado imperio turco. Lo que no creéramos hasta verlo, es que Inglaterra rompa las hostilidades.

Album de Lara. Tal es el nombre de una coleccion de composiciones poéticas escritas por la señora D. S. de P. que oculta su nombre con el seudónimo de Lara y de cuya publicacion es editor en Tlaxcala el Sr. Luis G. Salazar.

Desde luego llama la atencion el lujo de la edicion, la cual está hecha con papel magnifico y tipos muy elegantes. Por lo demas, las composiciones son correctas y revelan una inteligente autora llena de inspiracion.

En la capital se reciben las suscripciones en la Imprenta y Librería del Sr. Aguilera y Ortiz, 1ª de Sto. Domingo, siendo el precio de cada entrega ocho centavos.

D. José M. Hernandez. Ha pasado á mejor vida, este respetable pastor, cura del Sagrario Metropolitano.

El teléfono. Volvió á ensayarse, entre los telégrafos de esta Capital y Cuautitlan. Se oyó perfectamente aqui el himno nacional, que una banda de música ejecutó en la ciudad de los jarritos.

La Legacion. De Centro América, ha recibido ya los fondos necesarios, para marchar á su destino.

Bienvenida. La damos al Sr. Dr. Gustavo Ruiz y Sandoval, que se encuentra de regreso en esta Capital, despues de haberse unido para siempre con la Srita. Consuelo Noriega.

Tiene su habitacion, en la calle Chiquis núm. 15.

Xochitl. Ha inmolado en esta última semana á dos vestales de su insigne culto: Prudencia y Agapita. ¡Los espiritus les sean leves!

Música en la Alameda. Hoy de 10 á 12 de la mañana la banda del batallon del Distrito, ejecutará las siguientes piezas: 1. Marcha, Fatinitza.—Suppé 2. Introduccion, El Barbero de Sevilla.—Rossini 3. Polka mazurka, Catalina.—T. Leon. 4. Fantasia, María de Rohan.—Donizetti 5. Polonaise, Tolesca.—Deplace. 6. Coro, El Barbero de Sevilla.—Rossini. 7. Wals, Los bosques verdes.—C. Faust. 8. Cuadrillas, Lescleches de Cerneville.—O. Metra.

Carta. Hemos recibido la siguiente: Sres. RR. de «La Patria.»—Casa de vdes. Marzo 30 de 1878.

Muy Sres mios: Estando sumamente agradecida al inteligente y hábil Doctor D. J. M. Bandera, por haber salvado á mi hija Dolores, niña de cinco meses, la cual se vió muy grave, de complicacion de varias enfermedades, en tal virtud, suplico á vdes. lo hagan público como manifestacion de agradecimiento. Para más informes los tendrán en la 1ª de San Lorenzo núm. 10.

Sin mas por hoy, soy servidora de vdes. Q. Atta. S. S. M. M. B.

Vicenta Franco.

Dedicatoria. En nuestra seccion de variedades, insertamos la que nuestro amigo, el señor Claveran, ha puesto á su obra intitulada Impresiones del Desierto. Como una gran parte de ella, ha visto ya la luz pública en las Brisas del Bravo, publicacion literaria Matamorense, algo pudiéramos decir sobre su mérito, pero no lo haremos, en primer lugar, porque la antigua amistad que al autor nos une, no nos deja toda aquella libertad que para tales casos se requiere, y en segundo, porque hemos oido decir á nuestro amigo, más de una vez, que el mejor de los elogios, y la más eficaz de todas las recomendaciones, es la que se desprende de un buen expendio.

Al desear esto al Sr. Claveran, si es que se resuelve á publicar su obra, creemos haber cumplido con el mas grato de nuestros deberes.

Fidel. Ha publicado la entrega 16 de su Viage á los Estados Unidos, obrita que tiene su sal y pimienta. ¡Que vaya en aumento el número de suscritores!

Elenco. He aqui el de la nueva compañía dramática que se espera en esta capital. Actrices.—Sra. Jacinta Pezanza Gullierí, Emilia Michelitti, Argia Fortuzzi, Analía Campanna, Elisa Morlotti, Irene Viani, Liria Verger, Lissa Fortuzzi, Madalena Tognole, Elena Carpetti. Actores.—Sr. Attilio Fabbris, Carlos Ferrante, Calletano Fortuzzi, Francisco de Coll, Emilio Micheletti, Calletano Campo, Luis Duse, Angelo Mayo, Primo Becchi, Carlos Ramagnoli. Director de escena.—Sr. Rammenator Costumieri. Poeta de la compañía.—Sr. Luis Gualtieri. Administrador general.—Sr. Cav Miguel Scarpa.

Repertorio. Medea, tragedia de Logouvé. María Antonieta, dramama de Giacometti.

María Estuardo, tragedia de Schiller. Dama de las Camelias, de A. Dumas. Norma, tragedia en cuatro actos. Sor Teresa, drama en cuatro actos. La Princesa Jorge, de A. Dumas (hijo). Messalina, de P. Cossa. Fernanda de V Sardou. Cleopatra, traducida del teatro clásico inglés. Isabel de Inglaterra, de P. Giacometti. La Criolla, drama en cuatro actos de A. Bellat. La Estatua de Carne, de T. Cicconi. Dora, de V. Sardou. Pia de Tolomei, tragedia de C. Marenngo.

La Mendiga, traducida del francés. Locura ó Santidad, drama en tres actos de Echegaray. Andriena de V. Sardou. Judit, tragedia de P. Giacometti. El Hombre de Mundo, traducido del español. María Juana, traducida del francés. Amor sin estimacion, de P. Ferrari. El señor Alfonso, comedia de Dumas (hijo). Aida, tragedia oriental. Adriana Legouvreur, drama en cinco actos de Scribe. Triunfo de Amor, de Giacossa. La Condesa de Montecristo, traducida del Aleman. La culpa, venga la culpa, de P. Giacometti.

Corazon muerto, de Castelnuovo. La dama romántica, de Castelvecchio. La posadera, de Carlos Goldoni. Corazon y Arte, de L. Fantis. Marcelina de L. Marengo. Los dos sargentos, traducida del francés. Los celos de Lindoro, comedia en tres actos de Goldoni.

Más de veinte piezas del repertorio antiguo y moderno, y multitud en una y dos actos á cargo del distinguido cómico Fortuzzi.

Premiados. En la primera exposicion de Guadalajara, los principales premios tocaron á las personas siguientes: Medalla de oro.

A D. Maximino Dávalos por la introduccion de su aparato telegráfico; á D. Pablo Valdez por sus cuadros al óleo; á D. Octaviano de la Mora, por sus fotografías; á los Sres. Ancira y Hrs. por sus fotograbados; á D. Albino del Moral por sus grabados; á los Sres. Loreto Ancira por sus trabajos de cromo litografía; á los Sres. Palomar, Gomez y Cª. por sus tegidos de la fábrica de Atemajac y por su papel del Batán; á D. Manuel Fernandez del Valle por sus tegidos de la fábrica de la Escoba; á D. Celso Canacho por sus, armos sistema Remington; á D. Agustin Padilla por sus objetos de vidrio; á D. Enrique de la Pena por sus tabacos; á D. Claro Tomás Villaseñor, por un piano de cola; á D. Jesus Flores por su vino de pechuga, y á D. Nicolas Remue por el azúcar.

Las medallas de plata y de bronce fueron tan abundantes que parece que no se quiso dejar de premiar á nadie, sobre todo á las damas que cada una tiene su medalla.

¿Estará de acuerdo la galantería, con el mérito de los objetos? Es lo que no hemos visto.

Porque no «quijo» Tomar un vaso de pulque Anastasio Galvan, recibió una puñalada, de un amigo suyo. Vaya un amigo obsequioso.

6.000 volúmenes. Cuenta una biblioteca de obras escritas en lengua china, que acaba de comprar la legacion británica, en Pekin.

El Obispo de Michoacan. Confirmó mas de 25.000 personas en su última visita á varios pueblos de su diócesis.

Un Joven. De 80 diecimbres, ha tomado estado con su sétima cara mitad, de 17 abriles, en Guadalajara. ¡Dios lo haga un santol!

Cuestion capital. La del Ayuntamiento: ¡agua! ¡agua! ¿de dónde sacar agua? La de algunas pollas: ¿dónde encontrar marido?

En Conwandsville—EE. UU. Existe una niña de 18 años de edad, que ha sido casada cuatro veces, y desea hacerlo para la quinta. ¿Dónde está Perico Valle?

En Boston. No ha habido este año bailes de disfraces, porque las esposas, de aquella ciudad segun un colega, son demasiado celosas.

El Havre. Los periódicos publican la estadística de 1877 relativa al movimiento del puerto del Havre. Han entrado durante este año 2,217 buques extranjeros, y han salido 2,166. En 1876 el número de los buques extranjeros que entraron fué de 2,284, y salieron 2,266.

Proclama. Con motivo del fallecimiento del C. capitán Zepeda, el coronel del 9º que guarnece á Mazatlan, ha dirigido á sus oficiales la siguiente: JOAQUIN Z. KERLEGAND, Coronel del 9º Batallon á sus oficiales: Mis AMIGOS:

Los militares donde quiera que nos encontremos y cualesquiera que sean las circunstancias formamos una sola familia. Hoy el noveno Batallon tiene que lamentar la pérdida del capitán Rosalio Zepeda que ha terminado la fatigosa navegacion que hacemos por este oceano que se llama mundo.

Como oficial fué digno defensor de las instituciones democráticas, como mexicano fiel guardian de las libertades de su patria.

Triste es para la nacion que ciudadanos ameritados en cuya hoja de servicios campea la caballeriosidad y el patriotismo, emprendan su vuelo á ese mundo ignorado de donde no se vuelve.

Doloroso es separarse del amigo virtuoso que tantas veces estrechó nuestra mano y con quien compartimos los peligros en el combate, y tambien es triste saber que séres apreciables que pusieron su afecto y su amor en el hogar doméstico dejan una familia en el desconsuelo.

Sin embargo, sus numerosos amigos no lo olvidan y desde Sinaloa á Tamaulipas, donde queda su esposa é hijos, todos velaremos por ellos trabajando sin descanso para que el Supremo Gobierno les tienda su protectora mano.

Mazatlan Febrero 27 de 1878.—Joaquin Z. Kerlegand.

El 9º Batallon pertenece á la Division que manda el Sr. general Ignacio Martinez. Conste.

¡Oigan ustedes tronar!

Tenemos una amigueta, polla de catorce abriles. Tiene sus humos de literata. Es viva como un pájaro. Para que el lector juzgue de nuestra silfide, lea solo los siguientes pensamientos que tomamos al vuelo, de su album.

«No mires á un hombre sin dinero. «Que las mujeres mantengan á los hombres, está escrito; pero me parece el mundo al revés.

«El hombre ha nacido para ganar el dinero. La mujer para gastarlo. «El hombre debe tener dos ó tres mujeres, por lo ménos, para ser feliz: tener una, es cometer muchas tonterías.

«Los calaveras, son los mas juiciosos. Si, los mas juiciosos, porque menos se dejan engañar.»

¿Qué les parece á vdes. de la niña?

La fábrica Krupp.

La fábrica Krupp tiene una superficie de 400 hectareas de las que 75 poco mas ó menos están ocupadas por los edificios. Emplea hoy 8,500 operarios. Hablamos aqui solamente de los que están empleados en la fabricacion del acero propiamente dicho, porque si contáramos á los hombres que trabajan en las minas y en las fundiciones, llegaríamos á la cifra de catorce mil quinientos operarios.

En caso de necesidad, este número podría ascender hasta veinte mil.

La fábrica Krupp puede entregar en un mes:

250 cañones de campaña. 30 id. de 15 c. 15 id. de 24 c. 8 id. de 28 c. 1 id. de 35 c. 5.

Las comunicaciones interiores están facilitadas por 39 kilómetros de vía férrea (ancho de reglamento), recorridos por 14 locomotivas con tender y 567 wagones.

18 kilómetros de vía férrea [anchura reducida] recorridos por: 10 locomotivas y 210 wagones. 80 caballos y 214 carros. 60 kilómetros de alambre telegráfico y 44 estaciones telegráficas.

El consumo diario de carbon es en este momento, de 2,200 toneladas, el de agua es, de 15,300 metros cúbicos y la fuerza mecánica que se emplea representa... 16,380 caballos de vapor. Lo dicho basta para demostrar suficientemente que la fábrica Krupp, es una verdadera potencia.

Elecciones de habilitado.

El 27 del presente se procedió á nombrar habilitado, de la Secretaría de Guerra, y resultó electo el Sr. Aranda.

Hasta aqui nada hay de particular; pero nuestros lectores deberán saber que la persona que presidió la junta de eleccion tuvo á bien acordar que el elegido, fuese una persona que no tuviese «orden de descuento judicial.»

Deseamos saber si las órdenes de descuento que judicialmente recaen en contra de los empleados, es sobre su sueldo ó sobre lo que tienen que sacar de la Tesorería General de la Nacion para distribuirlo entre sus compañeros. Segun el presupuesto fiscal.

El acto de una eleccion para habilitado es un acto de confianza de que solo son responsables los electores, y de ninguna manera ASUNTO DEL SERVICIO, como quiso alguien hacerlo aparecer.

Con este motivo tomaron la palabra los Sres. Aranda y Francisco Rojo, protestando contra esta ofensa que se queria hacer á la dignidad del Ejército.

El Sr. Oficial Mayor hizo á los Sres. Aranda y Rojo, despejar del salon como si fuesen domésticos á quienes se despidió con media palabra.—Remitiido

Memoria interesante.

Es la de la 1ª Exposicion del Estado de Michoacan de Ocamo, escrita por el Sr. Justo Mendoza y dedicada á todos los expositores.

Contiene todos los documentos oficiales que precedieron á la Exposicion, la enumeracion y descripcion de los objetos que se espusieron y los nombres de las personas que formaron parte del concurso.

Como esa memoria da una luz clara de todas las riquezas que se contienen en el suelo de Michoacan, nos prometemos estudiarla y escribir algunos artículos sobre tan importante materia.

aun queda un sobrante despues de cubiertas éstas. El Foro publica un artículo sobre la propiedad territorial y los impuestos.

SERAFIN.

SUCESOS DEL DIA

SUSCRICION.

Está abierta en el despacho de esta imprenta á favor de los vecinos de Cadereyta Jimenez del Estado de Nuevo Leon, cuyas propiedades fueron incendiadas.

Redactores y empleados en las oficinas de la «Patria»... \$50.

La próxima baratura del papel

Tiene la palabra El Correo Jalisciense: Sabemos muy bien que esta es otra de las mejoras de importancia que la Administracion procura introducir. Mil beneficios se derivarán de esta medida. El papel caro detiene la marcha de la civilizacion. El niño que no puede consumir diariamente el que necesita en su aprendizaje, ni proveerse de todos sus libros elementales por la carestia, invierte mas años en terminar su instruccion.

La prensa, que apenas resarce sus gastos, tiene por decirlo así, las manos atadas. Está imposibilitada para transmitir á nuestra sociedad multitud de conocimientos útiles y de gran interés.

El Pueblo, que no puede gastar un desembolso sensible en la compra de impresos, prefiere carecer de ellos; pónganse á su alcance y pronto se empezará á palpar un progreso que siempre se ha descuidado.

En fin, si el papel en sus mil usos, tiene el muy interesante de servir para estainpar en él nuestros pensamientos; debe abundar para todos, como el aire abunda para la voz.

Nótese bien que las naciones que tuvieron papel barato han progresado rápidamente.

México en la Exposicion.

Dice el Trait d'Union: «La Patria consagra su boletin de ayer á examinar la importante cuestion del particípio de México en la exposicion de Paris.

Despues de haber aseverado, de una manera completa, que la Francia republicana no es responsable sino en un término muy restringido, de las faltas cometidas por Napoleon III, soberano absoluto, nuestro colega se complace en reconocer que nuestro país acaba de cumplir con su deber, dando ante México el primer paso en la via de una sincera y durable reconciliacion.»

(Traduce el distinguido colega una parte de nuestro boletin y agrega:)

«Somos del parecer de nuestro digno colega, salvo bajo un punto de los mas importantes; sentimos, en contra de él, que México puede ir todavia á ocupar un lugar envidiable en la exposicion, si se ocupa de ello sin perder un instante, porque no es indispensable como lo hemos dicho ya, que esté listo el 2º de Mayo. El gobierno francés sabe que es necesario el tiempo material requerido, para preparar los productos que se desean exponer, y se hará un deber y sentirá en dar á México todos los retardos y todas las facilidades necesarias. Debiendo durar la exposicion varios meses, poco importa que México haya terminado su instalacion en el momento de la apertura; puede tomar uno ó dos meses mas, si lo es preciso, y los cuatro meses que dura aun la exposicion, bastarán ampliamente para hacer conocer y apreciar las riquezas de una nacion, cuya presencia, en la gran fiesta de la inteligencia humana, está deseada tan vivamente por toda la Francia.»

Podemos asegurar

Consatisfaccion, dice la Verdad de Coatepec, que ya recavó sentencia definitiva en la causa formada con motivo del asesinato del Sr. Lic. Rodriguez, juez de 1ª instancia que fué, del Canton de Chicontenango, los reos han sido remitidos por carcel á Castillo de Ulúa.

Agua.

Hemos sabido que en junta de ministros se determinó que se tome de donde se encuentre, inclusa la que se disputa y sobre la cual ningunos títulos legales se conocen aun.

Se ha acordado igualmente, se valore el agua que se ocupe de particulares y su importe se deposite en el Monte de Piedad para entregarlo á quien corresponde, una vez terminadas las cuestiones que se han suscitado.

El Sr. ministro de hacienda

Ha autorizado al gobernador de Coahuila, Charles, para concluir el reparto de terrenos del Estado, que la Sra. Perez Galvez cedió al supremo gobierno, y que este determinó distribuir entre los servidores de la República en la guerra de intervencion.

En un solo día

Llegaron á Santo Tomás (Guatemala), 340 inmigrantes de Italia y del Tirolo.

El dibujo

De los diplomas destinados á la Exposicion de Paris, ejecutado por Mr. Bandry, representa la Francia sentada sobre un trono, apoyada sobre la paz y tendiendo una mano al trabajo, personificado por un joven de elegantes formas, á quien un genio toca en la frente con el dedo.

Atumbrado

Dice un colega y con razon, que la mejora del gas, solo es de nombre, que la luz es tan remisa como en los buenos tiempos de la manteca.

La policia

Aprehendió el 29 del presente, por diversos delitos, 24 hombres y 8 mugeres. Total 32